


OPINIÓN


RED COMPARTIDA

FLORES PARA LA PRESIDENTA

Quienes pensaban que tras lo que parecía un desaire de la plana mayor de figuras de Morena en la asamblea informativa del domingo, están equivocados. Sheinbaum dijo que estaban ocupados y que no había problema, pero nos comentan que el miedo, no anda en burro, y precisamente nos dicen inmediatamente varios de los que no saludaron a la Presidenta, subieron una disculpa en X. Algo que pudiera parecer poca cosa, ellos mismos le dieron tantísima importancia, que nos informan que alguno de los muy apenados, hasta flores enviaron a Palacio Nacional.

En el marco del 8M, cabe recordar que solamente el 31% de las mujeres en la Ciudad de México, de Clara Brugada, son dueñas o propietarias de una vivienda y, más de la mitad de ese porcentaje utilizan su patrimonio para tomar las riendas de la economía personal y contribuir al desarrollo turístico de su comunidad, en muchas ocasiones a través de plataformas de alojamiento temporal. Este tipo de esquemas es altamente valorado por la libertad que otorgan en el uso del tiempo y la capacidad de un ingreso decoroso en mujeres de 60 años y más; sin embargo, actualmente muchas de ellas se ven restringidas por la Ley de Turismo que opera en la capital y limita a la mitad de las noches del año la posibilidad de rentar sus inmuebles.

Y en Michoacán, cerca de 500 personas se quedan sin empleo luego del anuncio del cierre definitivo de cinco emparadoras de limón por cobro de piso y amenazas. Como los productores de limón no son tan tomados en cuenta como los de aguacate, pues cierran y se van del estado, para no tener que enfrentar a los maleantes. Nos comentan que el crimen organizado ya tenía en su cartera a varios productores de aquel estado, solo era tiempo para tenerlo a todos. Ahora sí, nos hacen ver que ya se controla el precio, por lo que ya sabe, si en uno o dos meses este producto se va por las nubes, no fue el crudo invierno que afectó la cosecha, sino que hay menos limón en los mercados ya que hay menos emparadoras que lo distribuyen.

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) se fue a paro y detrás de ese movimiento está Antorcha Campesina, que dirige Aquiles Córdova Morán, que, se dice, quiere extorsionar a la rectora Lilia Cedillo que ya tiene un diálogo directo con la comunidad universitaria, pero los asesores, ajenos a la BUAP, se niegan a aceptarlos. La clase política poblana ya reaccionó; el líder del PRI estatal, Néstor Camarillo Medina, instó a los estudiantes no dejarse manejar por el grupo de Córdova, el gobernador, Alejandro Armenta, exigió que "ninguna organización política puede afectar el derecho humano a la educación", y por eso Antorcha niega su participación en esa movilización aunque los mismos estudiantes lo han denunciado y el grupo de Córdova Morán, divulga en su página boletines del estu-



diantado; ya se espera que la Fiscalía del Estado actúe contra quienes violentaron la autonomía de la Universidad, que lleva varios días en paro.

Se acuerdan de Montserrat Caballero que renunció a Morena en Baja California luego de no conseguir la candidatura al gobierno estatal? Pues está de regreso la ex alcaldesa de Tijuana pese a que no le faltaban ofertas y que según quería mantenerse al margen. Ni 6 meses le duró la ilusión de quedarse resguardada en su casa de Playas de Tijuana, pues no quería quedarse fuera de la fiesta morenista, a la que llegan cada vez más invitados de todos los colores, olores y sabores. A Morena BC no le quedó de otra más que recibirla de vuelta, se presentó con la carta en mano del Comité de Nacional Justicia que la sacó de su exilio, así que les tocó abrirla la puerta a regañadientes. Le hicieron más el feo a ella que a los ex miembros del PRD, PES, Verde y PAN que se han sumado a la campaña de afiliación los últimos meses.

Se acuerdan de la empresa Rotoplas? Bueno, pues ellos pusieron en marcha una serie de programas de capacitación que actualizan a los plomeros profesionales y buscan promover el interés de los jóvenes en este oficio. Hay que recordar que el 11 de marzo se celebra el Día del Plomero y en México la mayoría de los plomeros superan los 50 años, mientras que solo el 7.6% tiene menos de 30, según Data México 2024. El futuro de este oficio no solo depende de la demanda de servicios, sino de iniciativas que garanticen su continuidad y evolución.